

10 de Mayo de 1931



LA HOJA PARROQUIAL



Aunque la impiedad se im-
(ponga)
no borraré nuestra fe;
aun existe Covadonga,
aun está el Pilar en pie.

SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

Domingo V después de Pascua

El Evangelio está tomado del cap. 16 de S. Juan (23-30) "Jesús dijo a sus discípulos: En verdad, en verdad os digo que mi Padre os dará todo lo que le pidieris en mi nombre..."

Apenas se encontrará una verdad tan afirmada en la Sagrada Escritura como la eficacia de la oración. Bien sabía el Divino Maestro cuánto nos había de costar convencernos de que Dios escucha nuestras oraciones, y por eso insiste en afirmarlo tantas veces y con tanta claridad. ¿Habrá todavía algún cristiano que no lo crea? Si le hay, puede estar bien en cuenta de que no tiene fe en Cristo, y, por tanto, no es verdadero cristiano.

Y los que esto leéis ¿creéis de verdad en las palabras de Cristo? Puede ser que hasta con la sola pregunta que os hago acerca de ello, os consideraréis ofendidos. Pero es necesario que la fe sea práctica; que si creemos que Dios nos concede cuanto le pidamos, no cesemos de pedirle tantas cosas como necesitamos. No cosas de este mundo, que son muy deleznable y todas terminan con la muerte, sino la vida eterna y todo lo que a ella conduce, y así mismo que nos libre de lo que de ella pueda apartarnos.

En la ocasión presente ¿qué le podremos pedir más necesario que el alejamiento de tantos males como amenazan a nuestra Patria y particularmente a la Religión en ella? ¡Ah! Si todos los católicos unidos lo pidiéramos con fervor y perseverancia, ¿cómo no se había de ablandar el Corazón de Cristo, ese Corazón que prometió reinar en España con más especialidad que en ninguna otra parte? Y si ponemos por intercesora a la Santísima Virgen, a la que en Zaragoza constituyó su trono, prometiendo velar por la fe que nos trajo su caro Apóstol

Santiago, a la que en Covadonga prestó alientos y sirvió de Capitana a los católicos contra los sectarios de Mahoma, ¿cómo no ha de escuchar nuestras súplicas, como escuchó entonces y en todas las ocasiones peligrosas las de nuestros antepasados?

La fe de éstos hemos de procurar tener y orar con todo fervor y confianza, aprovechando estos tres días de Rogativas, el mes de Mayo, para impetrar la intercesión de la Virgen María, y el de Junio, para pedir al Sacratísimo Corazón que no permita que España, con la criminal conducta de muchos de sus hijos, se haga indigna del cumplimiento de sus consoladoras promesas.

Sección catequística

MATERIA Y FORMA DE LA EUCARISTIA

—¿Cuál es la materia del sacramento de la Eucaristía?

—La materia es pan de trigo, sin que valga pan de ninguna otra clase, y vino de vid, sin que valga tampoco ningún vino artificial.

—¿Por qué escogería Cristo las dos materias para este sacramento?

—Por dos razones principales: *Primera.* Porque le instituyó como convite de nuestra alma, y en un convite debe entrar la comida y la bebida. *Segunda.* Porque este sacramento había de ser un perpetuo memorial de su Pasión, y bajo esas dos especies se significa muy bien el cuerpo separado de la sangre.

—¿Y por qué convenía que fuese pan y vino?

—*Primero.* Porque el pan y el vino

son la comida y bebida más usual en los banquetes y lo más fácil de adquirir.

Segundo. Porque el pan, que se hace moliendo el trigo y cociéndolo al fuego, significa muy bien el Cuerpo de Cristo, que fué molido y cocido con padecimientos; y el vino, exprimido de las uvas, también representa muy aptamente la sangre de Cristo, extraída de su Cuerpo.

Tercero. El pan sale de muchos granos de trigo hechos una masa, y el vino de muchas uvas cuyos jugos se unen en una masa común; y todo esto significa muy bien la unión o caridad fraterna que hemos de tener mutuamente cuantos participamos de este divino convite.

—¿Qué otra condición se requiere en el pan que se ha de consagrar?

—Por mandato de la Iglesia, ha de ser ácimo, esto es, sin fermentar; lo cual significa la pureza inmaculada del cuerpo de Cristo; y El con esta clase de pan consagró. No obstante, en la Iglesia griega, siguiendo su antiquísima costumbre, consagran con pan fermentado.

—¿Por qué se mezcla un poco de agua con el vino?

—Así lo manda la Iglesia, porque también Cristo lo mezcló, según costumbre de los judíos, y esta mezcla representa la unión de la naturaleza divina con la humana en la persona de Cristo y la sangre y agua que manó de su costado.

EJEMPLO

San Wenceslao, duque de Bohemia, tenía tanta devoción a la Sagrada Eucaristía, que por sus propias manos sembraba el trigo que había de ser molido para hacer las hostias, y él mismo exprimía también las uvas para hacer el vino que se había de consagrar. Así, al propio tiempo que satisfacía su devoción, aseguraba la validez del Santo Sacrificio, expuesto muchas veces a nulidad por traficantes sin conciencia que adulteran la harina y el vino.

En muchos países hay familias que tienen como especial honor el proporcionar, y gratis, la harina y el vino para la Eucaristía, recolectado por ellos mismos. Si podemos prestar este servicio a nuestro adorabilísimo Salvador, hagámoslo, y no dudemos que nos lo agradecerá y pagará con creces.

El jueves es la Ascensión del Señor a los Cielos. Hay obligación grave de oír misa y abstenerse de trabajar.

El comunismo y los huevos de oro

Conocidísimo es el cuento del que tenía una gallina que ponía huevos de oro y, se dijo a sí mismo: —¿Para qué voy a estar esperando que la gallina ponga los huevos poco a poco, pudiendo hacerme rico en un momento? Mataré la gallina y le sacaré cuantos huevos tenga, y después... a gozar de mi riqueza. Hízolo así y, naturalmente, la gallina no tenía aún ningún huevo hecho oro, ni volvió a poner más, quedándose el pobre avaro en gran desconsuelo.

Un descabellamiento semejante es el que pretenden los comunistas. Los que tienen dinero lo emplean en obras o industrias y les dan a ganar un sueldo más o menos modesto; demos que sea más mezquino de lo que debiera. Mas, si matan la gallina, si llegan a poner las cosas como que el capital se retire o desaparezca, en lugar de enriquecer en poco tiempo como ambicionan, conseguirán quedarse sin pan que comer. (Está bien todo lo que sea defender sus derechos; pero hay que andarse con tino para que no se rompa el equilibrio social.

Momento religioso-social

DEFINIENDO ACTITUDES

—Usted había prometido, señor cura, dedicar una serie de artículos al momento religioso-social de España. ¿Cuándo va a empezar a cumplirlo?

—Créeme, amigo Pablo, ya casi estoy arrepentido de la promesa; porque me han dicho que a muchos no os gusta que se os hable de estas cosas.

—¿Cómo no nos ha de gustar? Si hoy no se puede hablar de nada que interese, si no es de los cambios radicales que se están operando en España. Lo que hay es que usted lo trata de una forma...

—¡Ah! ¡Vaya! Es que no os doy la razón en todo y hasta me permito exponer ideas bastante contrarias a las de muchos de vosotros. Pero ¿no quedamos en que hay libertad para exponer todas las ideas, y en que nadie se debe molestar porque otros opinen de distinto modo que él?

—Así es; pero en una Hoja Parroquial hay que mirarse mucho. Hasta el señor Obispo ha dicho que en las mencionadas Hojas no se ha de perder de vista el fin espiritual de las mismas.

—Y yo acato y suscribo esto; pero hasta la presente no creo que en esta Hoja se haya perdido de vista dicho fin.

—¡Vaya, vaya! que en aquel parrafito en que hablaba usted de las izquierdas y de los cabritos...

—No hacía más que señalar las normas que la Iglesia tiene dadas a los católicos en materia de elecciones, y como obligatorias en conciencia.

—Pero, vamos, esa palabra "cabritos" ..

—Todas las cosas son según se interpretan, amigo Pablo. Mi intención no fué molestar a nadie, y la doy por retirada si en este sentido se ha de interpretar. Era sólo una alusión a las siguientes palabras del Evangelio de S. Mateo: (XXV-32) *Y se congregarán ante El todas las gentes, y apartará a los unos de los otros, como el pastor aparta las ovejas de los cabritos; y pondrá las ovejas a su derecha y los cabritos a su izquierda. Y dirá a los que están a su derecha: Venid, benditos... Y a los de la izquierda: Id, malditos...* A ver si esto es molestar a nadie, ni apartarse del fin espiritual. Lo que yo pretendía con eso es que meditaseis seriamente a qué mano querréis estar en aquel tremendo día, y no escojáis ahora la contraria; porque el árbol cae hacia donde está inclinado y *donde cayere, ya sea hacia el Austro o ya hacia el Aquilón, allí permanecerá por toda la eternidad.* (Ecles. II-3).

—¿Y con eso quiere usted decir que todos los republicanos vamos a ir al infierno y todos los monárquicos al cielo?

—¡Hombre! ¡Esa es una interpretación muy arbitraria. Yo ni hablé, ni hablo de republicanos, ni de monárquicos: hablé y hablo de derechas e izquierdas. No veo otra razón para esta diferencia, sino en el punto religioso: será de la derecha el que acata y defiende la Religión Católica, como necesaria para los individuos y para los pueblos; y de la izquierda, el que, aunque acaso él, como particular, se tenga como católico, pretende, no obstante, mermar las atribuciones de la Iglesia en la sociedad.

—¿De forma que se puede ser republicano y no ser de la izquierda, ni estar con los cabritos en el día del Juicio, y ser católico a carta cabal?

—Sí, hombre, sí; y hasta santo, como García Moreno, Presidente de la República del Ecuador, que murió mártir. Pero...

—¡Ah! ¿ya venimos con peros?

—Sí, hay algunos; mas no te alarmes. Otro día hablaremos y creo que nos hemos de entender. Y, sin que se me olvide: un favor te suplico.

—Lo que quiera.

—Que digas por ahí a todo el mundo que, de cuanto se ha dicho y se diga sobre estas materias en las tres primeras planas de LA HOJA, no culpen a nadie más que al Párroco de la Corte de Oviedo. No es equitativo que paguen justos por "pecadores".

—Está bien; cumpliré su encargo.

Discurriendo por los pies

Cuentan de un tonto que un día los sesos se devanaba de tanto que cavilaba pensando esta tontería:

¿Por qué el Señor nos haría desiguales? ¡Qué rareza!

—Pues menuda la simpleza— contestaron sus dos pies:

—Si andas, dinos, ¿por qué es? Porque no somos cabeza.

Lunes, martes y miércoles son días de Rogativas. Nunca como en estas circunstancias hay necesidad de asistir a ellas, para pedir al cielo que proteja a la Iglesia y a España, amenazadas de gravísimos peligros.

A M A R I A

Cuando miro las flores hermosas que adornan tu altar,

las magnolias, claveles y rosas, la flor de azahar,

cuando aspiro el perfume oloroso yo me pongo a pensar, oh María,

bañado en dulzura, qué será, qué será, Madre mía,

Virgen la más pura, el palacio de luz y de flores

que hizo para Vos quien es centro de castos amores

Jesús nuestro Dios...

Peregrino por este desierto a Ti yo amaré

y, si te amo, no dudo, estoy cierto que al fin te veré.

ECOS PARROQUIALES

Cultos.—Hoy, la comunión a los enfermos, bajo palio, al terminar la misa de siete. El jueves comienza la novena a Santa Rita, a las siete de la tarde. El domingo próximo, como tercero de mes, corresponde la comunión y demás cultos de los Terciarios. Estos tienen el jueves Absolución general, y en ese día y los tres anteriores, todas las indulgencias de la Bula.

Bautizados.—El día 2, José Luis Quirós Rodríguez, nacido el 4 de Marzo, Azcárraga, 52. El día 3, María de los Dolores Barredo González, nacida el 10 de Abril, Azcárraga, 30; y María de los Dolores Modroño García, nacida el 16 de Abril, Azcárraga, 42. El 4, Leonardo Miguel Osorio Muslera, nacido el 11 de Enero Tenderina, 17.

Dios los haga buenos cristianos.

Proclamados.—Don Bernardo Herbón Varela, de Turón, con doña María de la Luz Nava Llano, de ésta. Don Enrique Martínez, de Bilbao, con doña Regina Alonso Suárez, de ésta. D. Santos González Alés, de ésta, con doña María Allande Rubio, de San Juan el Real.

NIÑOS DE PRIMERA COMUNION

La recibieron este año los siguientes:

Joaquín Alonso, José López Sannicolás, José Fonseca, Emilio Fombella, Fermín Berrocal, Federico Villamil, Santiago Diez, Gabino Cuervo, Isaac Valle, José Manuel Rodríguez, Luis Areces, Pedro Barrosa, Bernardo Fernández, Antonio García, Justo Martín, Joaquín Nicieza, Aniano Antolín, Manuel Pañeda, Celestino Fernández, Timoteo Valdés,

Segundo Rodríguez, Horacio Cuervo Faustino Vázquez, José Sánchez, José Viejo, Luis Alonso, Eduardo González, Eduardo Ramos, Luis López, Julio Aguirre, Juan Alonso, Tomás de Valle, Angel Fernández, José Morillón, José Alonso Naves, José Luis Rodríguez, Luis Terradillos, Miguel Lana, José Vázquez, Angel Alonso Ronderos, José Fernández, Félix Azurmendi, Rafael Díaz Riestra, Romón G. del Busto, José Canteli, Alfredo Alvarez, José Pérez, Manuel Ochoa, Angel Velasco, José Alonso Robles, Angel Canteli y José Asenjo Ronderos, Germán Cabal, Claudio

Son 54 niños, que, con las 32 niñas que también comulgaron por primera vez, hacen un total de 86.

DE CATECISMO

El domingo pasado tuvieron los niños en el Salón "Feijóo" una muy entretenida función de cine, con proyecciones en los intermedios. También se les rifó el prometido balón. Excusamos decir cuánto gozo y regazara había entre ellos con tal motivo.

Estamos satisfechísimos de la asistencia de los niños y niñas a la comunión del Primer Viernes. Que siga la animación.

AGRADECIENDO

El párroco, la viuda de su hermano (q. e. p. d.) y la demás familia del mismo vieron no poco mitigado su dolor con los numerosos testimonios de condolencia recibidos y en particular con la extraordinaria asistencia a la conducción del cadáver y al funeral.

Dios se lo pague a todos y El nos reuna en su santo seno.